

# EL PERIÓDICO

En la capital 15 cts. semanales

Año VI — Núm. 1558

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:  
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

PARA TODOS

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Al cante: Lunes 31 de Julio de 1916

Pagos por adelantado

## PIDIENDO JUSTICIA

Las leyes y su aplicación.—Relato de una historia.—Empieza el calvario.—Escenas trágicas.—Promesas de paz.—Vuelta al delito.—Se aperciben los vecinos.—La osadía.—Maldita política.—Juez y parte.—La Ley imprevisora.—Otro culpable.—Por legítimo derecho.

Siempre que ha llegado la ocasión de tener que intervenir la acción de la Justicia se ha notado en infinidad de casos que nuestras leyes están dictadas por legisladores que aunque sabios no les fue posible prever todos accidentes, todos los actos que existen hoy y pueden existir mañana constitutivos de delito. Así vemos con frecuencia el castigo exajerado de una falta sencilla y la impunidad en otra muy grave; de ahí nace el proverbio vulgar de que «La justicia y la razón no son la misma cosa.»

El caso que hoy preferentemente nos ocupa es de los que interesan conocer por que en él se demuestra la imprevisión de nuestro código penal y lo susceptible que es de equivocación la aplicación de sus artículos los cuales con su elasticidad dan cabida a que existan jueces más severos que otros y abogados que triunfen en la defensa de una causa por haber sabido barajar los citados artículos y claro está, esta misma deficiencia y elasticidad que referimos son factores también que permiten la intromisión de la influencia a los juriconsultos para que tomen más o menos interés en el resultado de una defensa o acusación. La influencia política caciquil es la que más parte activa toma en estos casos dejando burlada la Ley y su espíritu de justicia llegando al extremo de que por consecuencia haya quien diga que «la mejor justicia es la que uno mismo se toma.»

En esto se han de fijar los hombres modernos que tratan de retomar las leyes con arreglo a los tiempos en que vivimos puesto que de la reforma depende el que la sociedad vaya corrigiendo sus vicios y malas costumbres. Dicho esto vamos a relatar el siguiente caso:

### RELATO DE UNA HISTORIA

A nuestra redacción se ha presentado una joven de 21 años de edad, llamada Josefa Sirvent Picó, acompañada de varios individuos de su familia. El objeto de su visita ha sido para manifestarnos su triste historia la cual constituye un cúmulo de desgracias que aun no han tenido fin por

no haber hallado la Ley el medio de castigar al culpable.

Esta joven, según su relato, quedó sola a la tierna edad de cinco años no cumplidos, con dos hermanos más menores también, pues el padre se ausentó de Alicante sin que al cabo de los años transcurridos se sepa nada de él, y la madre murió poco después.

Una tía carnal hermana de su madre, recojió a la niña en su casa reteniéndola en su casa como a una hija siendo objeto de atenciones por parte del esposo que al parecer estaba contento y satisfecho en tener en su casa a la sobrinita de su esposa.

Transcurrieron algunos años sin que ocurriera nada de particular, pero a medida que Josefa iba entrando en el período de la pubertad notaba en su protector al cual miraba con el cariño y respeto de un padre, que le hacía insinuaciones extrañas las cuales empezaron a inquietarla. Desde este momento Josefa esquivaba la ocasión de hallarse sola con él.

Josefa se puso en relaciones amorosas con un joven las cuales al cabo de algún tiempo terminaron. El protector, tío de Josefa o sea el esposo de su tía carnal redobló sus insinuaciones que degeneraron en persecuciones brutales atentatorias al honor de la joven y esta avergonzada e impresionada por un caso tan raro para ella como repugnante y no hallando el medio de defender su honra sin dar escándalo puesto que su tía no se daba ni quería darse por apercibida de lo que ocurría, pensó poner fin a su vida y al efecto se propuso un revólver que adquirió de un vecino con pretexto de que quería verlo un primo suyo y ya poseedora de él y sola en su casa escribió una carta al señor Juez diciendo que no se culpaba a nadie de su muerte y que tomaba aquella determinación por contrariedades amorosas habidas con el novio.

Esta carta la escribió en estos términos con objeto de que su tío o padre, como ella le llamaba, no se viera envuelto en una responsabilidad material y deshonrado públicamente y puesto que ella moría por no verse

en el trance de perder su honor no quería llevarse al otro mundo el cargo de conciencia de haber perjudicado al que en su niñez le había servido de padre cariñoso.

### ESCENA TRÁGICA

Estando en el momento de meditación después de haber escrito la carta referida llegó su perseguidor, que dicho sea de paso, le llaman Antonio Segura Torregrosa y al hallar sola a Josefa cerró la puerta de la calle pasando una aldaba y se abalanzó hacia ella. El momento no pudo ser más decisivo para la infeliz Josefa, empuñó el revólver que ocultaba y dirigiendo el cañón hacia su garganta hizo tres disparos cayendo herida al suelo sin desfallecer por completo oyendo de labios de aquel hombre las siguientes palabras: Hay Josefa me has perdido. ¿Qué has hecho? Me has perdido; y terminó por decir varias palabras oscuras.

Josefa no oyó más, pues quedó sin sentido y cuando volvió en sí se hallaba en una cama del hospital.

Aquel mismo día por la tarde fué trasladada a su domicilio por voluntad de Antonio Segura, culpable de aquella desgracia donde se la cuidó con esmero y solicitud hasta que afortunadamente curó a los pocos días.

### PROMESAS DE PAZ

Una vez restablecida la calma y normalidad en aquel hogar el tal Antonio Segura prometió solemnemente a la joven que no la molestaría jamás y que se portaría con ella como un verdadero padre. Así lo hizo tornando a reinar la tranquilidad en el espíritu de Josefa la cual aceptó al poco tiempo relaciones formales de casamiento con un honrado y laborioso joven.

### VUELTA AL DELITO

Transcurrió así un año y a medida que se acercaba el momento del casamiento de Josefa el antiguo perseguidor volvió atrás de sus propósitos y empezó otra vez a las andadas.

La citada joven insimio algo a su tía para que intercediera en el

asunto la cual no dió importancia a lo que decía su sobrina, antes al contrario, la dijo que aquello no era verdad y que solo parecía más bien una figuración suya o una calumnia contra su esposo. Entonces Josefa tuvo necesidad de contar lo que ocurría a una hermana suya y esta sin dejar transcurrir un instante habló seriamente a la misma tía la cual continuó impasible en su actitud indolente hasta el extremo de que el 17 del mes de Junio del año actual se fué a Madrid para unos días, dejando solos en la casa al esposo y a la joven.

### SE APERCIBEN LOS VECINOS

El 22 del mismo mes a las dos de la madrugada próximamente estaba Josefa en su habitación sobre el lecho cuando oyó ruido en la puerta: se incorporó en el instante en que el monstruo de siempre se abalanzó a ella diciendo que había de ser suya antes que se casara. Saltó del lecho aquella mujer indignada corriendo hacia a la puerta de la calle dando gritos de los cuales se apercibieron varias personas cuyos nombres nos reservamos por discreción para impedir la tentativa de soborno por parte de quien esté interesado en ello.

Entonces el hombre aquel comprendiendo en el trance en que se colocaba puesto que de su intento solo conseguía el escándalo, dulcificó su actitud rogando a Josefa que se calmase y que se entrara de la puerta pues aquello había sido un momento de locura que ya había pasado.

La joven con una serenidad propia de la que está dispuesta a arrostrarlo todo menos el deshonor, permaneció en la casa en actitud tranquila pero expectante hasta que llegó el día y aquel hombre se fué a la estación de M. Z. A. a esperar a su esposa que regresaba de su viaje.

Algo hablarían poco favorable a Josefa aquellos esposos por cuanto permanecieron mudos y serios con ella durante todo el día.

La noche del 29 del mismo mes estando ya todos acostados volvió la joven a oír ruido en su habitación y entonces se agotó su paciencia. Dió

gritos desesperados, levantóse su tía y el repugnante tenorio saliendo de la estancia con sigilo dijo que se había levantado por beber agua.

Esto dió motivos a que la joven fuese todavía re rimiada por aquella mujer que nunca quiso tomar en consideración las quejas de su sobrina.

La joven a las 10 de la mañana del otro día quiso marcharse pero con argumentos falsos la detuvieron.

**LA OSADIA**

El héroe de aquellas tragedias se le ocurrió llamar al novio de la joven para referirle que ésta no hacía bondad en aquella casa sin tener motivo alguno. Entonces Josefa, harta ya de tanta ficción y cinismo, demostró bien claramente lo que ocurría y entonces aquel protector empedernido propuso al joven que se la llevase a donde quisiera, proposición que fué rechazada con dignidad, al mismo tiempo que pensaba el modo de dar solución a aquel estado de cosas.

**ACTO INHUMANO**

Aquella misma noche, cerca de la madrugada, los dueños de la casa o sean tía y esposo, despidieron a Josefa, la cual dijo que estaba conforme aunque no era hora de que una mujer honrada fuera sola por la calle, pero no obstante que le entregarán su ropa y alhajas y se marcharía a casa de su hermana las cuales se hallaron en mitad de la calle una cómoda y un espejo que Josefa tenía en la casa donde pasó su vida, como recuerdo de su madre. Ambas hermanas cargaron con aquello y se lo llevaron.

Al otro día se entrevistaron con la tía de referencia la cual dijo que si no decían nada ni naban notorio conseguirían lo que quisieran pero de lo contrario aun tenía su esposo mucha influencia con D. Alfonso de Rojas y doce mil pesetas para mandarlos a presidio.

**MALDITA POLITICA**

Es muy significativo el detalle de que siempre que hemos oído hablar de la influencia de este cacique solo ha sido evocando su protección para cometer atropellos e injusticias o para favorecer a gentes de mal vivir era casualidad pero ello ha ocurrido.

La joven ha acudido al despacho del Sr. Juez para entablar querrela contra el que pretendió deshonrarla y se vió imposibilitada de hacerlo por que la Ley tiene escrito que una menor de edad no puede formular ninguna reclamación como no sea por medio de su tutor acordado por consejo de familia.

**JUEZ Y PARTE**

Este consejo lo forman Presidente el inculcado o sea el Antonio Segura Torregrosa, dos hermanos de la tía de Josefa, llamados Fernando y Carlos, un cuñado de este último y como tutor un tal José Gadea que en la actualidad es guardia urbano.

El consejo de familia referido, no ha querido reunirse, cosa que es natural puesto que el presidente del

mismo es el propio delincuente y dos de los individuos que forman parte, con cuñados suyos.

El Tutor fué al despacho del prestigioso abogado D. Antonio Martínez Torrejón al cual ya citaba en antecedentes por la interesada y se prestó a firmar voluntaria y decididamente la demanda para él mismo presentarla al Juzgado pero cual habrá sido la sorpresa de la joven al transcurrir un día y otros sin que el tal Tutor haya presentado la referida denuncia.

Josefa Sirvent ha acudido otra vez al Sr. Juez a manifestar lo ocurrido recibiendo como solución la respuesta de que se forme otra vez consejo de familia para nombrar nuevo tutor o esperar a su mayor edad para poder reclamar por sí solo con arreglo a la Ley.

**LA LEY IMPREVISORA**

Ahora decimos nosotros ¿Cómo no está previsto este caso en que el consejo de familia no quiere reunirse por no llevar a la cárcel a uno de su seno, no pueda la menor denunciar para pedir justicia?

¿Así ampara la ley al desvalido?

¿Esta es la protección a los menores?

¿No puede un juez obligar a ese consejo para que se reúna y acuerde pedir la separación de un delito que se denuncia?

¿Hay que esperar a la mayor edad del que necesita justicia?

¿Y si en el trascurso de ese tiempo muere el inculpable o el que reclama? ¿Y si escapa el responsable?

He aquí el problema a resolver el cual debe, no puede estar sin solución porque sería una crueldad manifiesta, una impresión tan criminal como la de un encubridor.

**OTRO CULPABLE**

Por hoy damos fin a este asunto del cual seguiremos ocupándonos oportuna y detalladamente, pero no cerraremos hoy esta información, sin execrar al verdadero culpable de que continúe indefenso el honor de una mujer, ese José Gadea, guardia Urbano que Dios sabe al precio que habrá vendido su silencio como tutor, el cual más bien parece una villanía indigna, que un acto de conciencia.

**POR LEGITIMO DERECHO**

En cuanto a la joven perjudicada en su justa demanda de justicia tiene el deber hoy más que nunca a que resplandezca la verdad de sus afirmaciones, puesto que su futuro esposo al oír habladurías callejeras que ponen en entredicho la virtud de la mujer elegida para ser su compañera, tiene el derecho a poder demostrar que ha quedado a salvo su honor, a pesar de las acechanzas de una bestia humana.

**Salón España**

La compañía de zarzuela que trabaja en este Salón y que dirigen los Sres. Sará y Barajas y en la que figuran como primeras tiples las señoritas Morante y Ferrando, es un cua-

dro muy completo y que llevan como garantía de lo que son, figuras del relieve de sus primeros actores y tiples de la fama tan reconocida como la de las Srtas. Morante y Ferrando.

Carlota Ferrando es una tiple cómica de las de escuela y tiene una soltura y una gracia que se hace aplaudir tantas cuantas veces quiere, hasta conseguir fatigar al auditorio antes que fatigarse ella como sucede en «Las musas latinas» que tantas y tantas veces la hacen repetir.

Las obras elegidas el sábado fueron «La tragedia de Pierrot», «Molinos de viento» y «Las musas latinas» siendo muy bien interpretadas por todos los que tomaron parte, distinguiéndose las tiples Amparo Morante y Carola Ferrando.

El Sr. Acuaviva fué saludado con frenéticos aplausos por gran parte del público, con lo cual se demostró lo mucho que se estima su trabajo y las grandes simpatías con que cuenta entre nuestro público.

Los coros muy afinadísimos y la orquesta muy bien.

Anoche también se representaron muy buenas obras entre las que figuraban «El amor que huye» y «La generala». En este última debutó nuestro paisano Pepe Liobregat, alcanzando un ruidoso éxito.

Esta noche se pondrá en escena «Las musas latinas», «El amor que huye», «Las bribonas» y «El dúo de la Africana».

El espectáculo no puede ser más atrayente.

**Sensacional**

Mañana publicaremos, con todos los honores, una notable «Carta abierta»,—primera de una serie—dirigida al Sr. Francos Rodriguez por un correligionario suyo, en la que con lenguaje florido y argumentaciones contundentes se dice al Diputado por Alicante *quienes son sus amigos de ésta*.

Repetimos lo que decíamos en uno de nuestros números anteriores: los verdaderos demócratas y liberales alicantinos están de enhorabuena por haber encontrado un esforzado paladín de las ideas que encarnan en el pueblo.

No decimos mas por hoy; solo rogamus a la opinión seria e imparcial que *saboree* el manjar exquisito, que gratis *et amore*, mañana le serviremos.

No sabemos la opinión que formará, ni lo que podrá pensar el actual Director General de Comunicaciones lo que si podemos asegurar por anticipado es que los vividores de la política se hallan de pésame.

Amen.

**Josefa Aracil Santacreu**

**Profesora en Partos**

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE



**Islaña Marítima**

**Compañía Mallorquina**

**DE VAPORES**

Servicio de Comunicaciones Marítimas Postales y Comerciales entre Palma-Alicante (con escala en Ibiza) y vice-versa.

**ITINERARIO:**

Salidas de Palma para Alicante (con escala en Ibiza) los jueves al medio día.

Salidas de Alicante para Palma (con escala en Ibiza) los sábados una tarde.

Para más detalles: Sucursal «Islaña Marítima, Bilbao, 4.—ALICANTE.

**Ramón y Borja**

**MEDICO**

Especialista en enfermedades de la piel y vezones sífilíticas. Examinado internamente por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Examinado interno del «Sanatorio Ingles». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arza.

Consulta: De 11 á 1 y de 5 á 8.

Calderón de la Barca 19 1.º derecha. Alicante.

**Se vende una bonita casa,**

situada en la calle Peligros n.º 15. Darán razón: casa de enfrente.

**Restaurante-Bar**

**¡Alegría!**

**BERNABE BIOSGA**

San Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6 (junto al banco de España).— Alicante. CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS EN ADELANTE

**Servicio a la carta**

Casa especial en desayunos y salidas de teatro. — Café, Licores, Aperitivos, Refrescos etc. de las mejores marcas.

Carveza siempre fresca.

Especialidad en bocadillos.

Los jueves y domingos Arros a la Valenciana.—Los miercoles cañes a la Madrileña.—Se sirven raciones.

**Los baños de mar**

son causa muchas veces de acaabar la caída del cabello. Para evitarlo conviene enfugar bien la cabeza y darse una aplicación del excelente específico llamado PILUHOL el cual da brillantez y firmeza al cabello y hace desaparecer las canas.

Depósito en Alicante: Droguerías de Reig y de Romero y en todas las buenas farmacias. 3 pesetas frasco.

**Antonio Bernabeu**

**Salles de Gantshue**

Plumas Estilográficas

Torrijos, 70.—ALICANTE

## CHISPAZOS

Como quiera que las sesiones del municipio alicantino se deslizan dulcemente entre bostezos de tedio de algunos concejales y completa indiferencia de otros, no menos concejales, también sería conveniente instalar un potente órgano detrás de la mesa presidencial con el fin de que después de leer las actas en cada sesión se cantasen salmos en acción de gracias por la salud que disfrutaban todos los ediles inútiles incluso el presidente.

Después de esto se leen los asuntos puestos al despacho de la alcaldía acompañados de una melodía a soto voce que no impida oírse la fresca voz del secretario.

Al pedir la palabra algún concejal, el organista debe anunciar inmediatamente el color político a que pertenece y el asunto que va a tratar.

Ejemplo:

Pide la palabra el señor Cid para reclamar más árboles en la plaza de Ramiro: el pasodoble de «Mis-Leona» primero y el «Guernicaco arbola» después.

Va a hablar el señor Langucha: el pasodoble torero «Pan y toros», toques de clarín y timbales y «Los milagros del padre Benito» a continuación.

Pide la palabra el señor Ferré: «El tango argentino» como recuerdo de su viaje a América y el cuarteto de los cómicos de la zarzuela «Los lobos marinos» como alegórico a la gloria de su arte y de lo que persigue en la política.

Yo aseguro que con este sistema lograrían esos señores ser reelegidos muchísimas veces aunque no fuera más que por oír música descriptiva.

¡Ah! se me olvidaba: al hablar don Juan Palazón habría que tocar lo del «zurrón» de «Maruxa» y el «Yo soy feliz» de la zarzuela «Las dos princesas».

Dícese que el actual Gobernador a marcha y queda en su lugar interinamente don Federico Clemente.

Corriente.

Según versiones es que don Francisco de Federico está de liberales alicantinos hasta la coronilla.

¿Qué tal? Hasta los gobernadores se declaran impotentes para bregar con esta gente.

Veremos lo que hace don Clemente.

Dios nos coja confesados.

¡El despiporren!

CENTELLAS.

## La novillada de ayer

Por falta de tiempo no podemos ocuparnos detenidamente de la novillada celebrada ayer en nuestro circo taurino.

Niño de Belén y Jardinero, gustaron al público en sus faenas, aunque el último hubo momento que aburría por abusar de la muleta.

Los toros eran ideales y los chicos pudieron hacer de ellos cuanto quisieron oyendo muchos aplausos.

Con los palos se distinguieron Llorens y Pachines.

De los de aupa Isabelo.

Los novillos de Agustín Flores de la cruz de Santa Coloma, resultaron nobles, bravos, y codiciosos, siendo ovacionado el ganadero que se encontraba en la plaza y que hubo de salir a los medios a recibir la ovación que le tributó el público.

Y no va más porque escribo con un pié en el estribo.

Hasta la otra.

P. P.

## SUCESOS

Ramón Fachó Tortosa es un anciano de 83 años que está recluso en el asilo de las hermanas caritativas establecido en el Barrio de Benalúa.

Esta mañana se dirigía dicho anciano hacia la calle Honda que existe por la «Montañeta» con objeto de ver a una hija suya que es sirvienta teniendo la mala fortuna de caerse al suelo a causa de la endebles por los años produciéndose una profunda herida en el pómulo izquierdo y dos en la cabeza y ceja izquierda de menos consideración.

En ese momento acertó pasar por el lugar de la desgracia el Guardia Civil D. Antonio Santamaría Ortiz el cual ayudado de otras personas procedió a la cura inmediata en evitación de que el pobre anciano perdiera gran cantidad de sangre.

Una vez conseguido esto el referido guardia acompañó al herido por sitio donde poder hallar un coche en que conducirlo a la Casa de Socorro llegando hasta la calle de Sagasta haciendo uso de un coche del Tranvía Urbano que pasaba por allí en aquel momento.

El cobrador del referido coche ha insistido en cobrar el importe del bi-

lete teniendo que abonarlo el mencionado guardia.

Este caso es tan singular que denota lo ajena que está esta compañía de sus deberes y la poca consideración que tiene con el prógimo aunque se trata de una desgracia cosa que ponemos en conocimiento del señor gobernador para que en el caso desgraciado de repetirse un suceso de esta naturaleza no sea perjudicada en sus intereses la persona que como el guardia D. Antonio Santamaría le ha costado abonar el importe de un billete después de prestar un auxilio tan meritorio y humanitario.

Plácemes merece la acción llevada a cabo por dicho guardia. El reverso de la que ha hecho la compañía de tranvías de esta capital.

No siempre son los ricos los más caritativos y espléndidos.

## DE LA GUERRA

### PREPARANDOSE AL CERCO

El comandante de la plaza de Cracovia ha expulsado de la ciudad a cien mil habitantes, temiendo al asedio moscovita.

Igual medida se ha adoptado en la plaza de Przemys.

Se han concentrado en estas plazas municiones suficientes para resistir un asedio de 14 meses.

### ZEPPELIN DERRIBADO

Berlín.—Un zeppelin que volaba sobre la costa sueca, fué cofoneado y descendió sobre las islas rusas de Anland, donde lo cañonearon los buques de guerra rusos, creyéndole destruido.

La tripulación del zeppelin quedó prisionera.

### DETENCION DE ESPIAS

Han sido detenidas en Copenha-

que como espías varias personalidades, incluso un periodista inglés y su esposa, que adquirirían detalles sobre Dinamarca y Alemania.

### FUSILAMIENTO

Amsterdam.—Los alemanes fusilaron en Brujas al capitán del vapor inglés «Bruselas» por encontrarle pruebas de que quería hundir el submarino «U 33».

El capitán Friatt, que había sido detenido por los contratorpederos enemigos, fué conducido a Zeebrugge, donde permaneció hasta que le juzgó el consejo de guerra alemán, que le condenó a muerte. Ayer fué ejecutado.

## Cuatro heridos

Valencia.—En el Grao un automóvil ha atropellado una jardinera en el Cabañal.

Resultaron cuatro heridos.

## Nueva Sociedad Obrera

Ha sido presentado al señor Gobernador Civil el Reglamento de la Sociedad la «Resistencia» de obreros en general del gas, electricidad, hojalatería y similares.

El entusiasmo que reina entre esos trabajadores es enorme, esperándose que esa organización sea de una gran fuerza en carácter de resistencia.

## Registro Civil

### NACIMIENTOS

Teresa Pérez Andreu, Alfonso de Ugarte Longa.

### DEFUNCIONES

Antonia Prats Casimiro, Trinidad Cascales Torres.

### MATRIMONIOS

Ninguno.

228 Prop, Casa Maucci Barcelona

los bandoleros que de su nombre tomaron el de *Cadells*. Y como esta voz en catalán significa cachorros, supone que ofendidos por este apodo, dieron a su adversario el de *Narros*, yerro, que equivale a lechones. Este viene a ser una cosa igual a los dos partidos wighs y toys de Inglaterra, los cuales tienen un significado todavía más injurioso.

»En ninguna parte he podido hallar qué bandería o qué partido político representaba uno y otro: más el señor Balaguer indica que los *Cadells* simbolizaban la aristocracia, y por consiguiente que los *Narros* eran los demócratas.

»Deduce esta consecuencia, de que los primeros disturbios que se notaron en Cataluña, fueron del mismo carácter que los de Valencia y Mallor-

Don Juan de Serrallonga 225

de su obra que cita el señor Balaguer, atribuye un objeto principal a esos dos bandos. Las demás citas del señor Balaguer, he de confesar que no me convencen. En aquellos siglos que aún vivían y aún continuaban las antiguas rivalidades entre personas y familias que se perpetuaron durante muchas generaciones; y el señor Balaguer conoce demasiado la historia de las naciones de Europa que más figuraron en la Edad Media, para que pueda ignorar que esos odios producían banderías, disturbios y guerras que más de una vez obligaron ya a los gobiernos, ya a los pueblos, a tomar medidas y levantar bandera, para ofender a veces, y con más frecuencia para defenderse.

»Los bandos de Cataluña podían muy bien haber comenzado por eso.

# NOTICIAS

**AVISO.**—El reputado dentista don Francisco Bernabeu que tenía establecida su clínica en la calle Mendez-Núñez 18, la ha trasladado al n.º 42 piso 2.º de la misma calle.

Segun dicen de Valencia, el pan de primera clase se vende desde ayer a 40 cts. kilo y el mas inferior a 35. Todavía dicen los tahoneros que se fabricará una clase especial un poco mas barata.

Como en Alicante.

**ALMONEDA** por ocho días.—Hay gabinete de tapicería.—Canalejas, 1, 3.º, derecha.—De 3 a 6 tarde.

Anoche durante la verbena se vió la Explanada de España mucho más concurrida que otras noches.

El programa que ejecutó nuestra banda municipal fué selecto, demostrando con ello los grandes estudios que realiza.

**D.ª Gregoria Marina**, dueña de la tienda de efectos navales que fué de la **SOBRINA DE JUST**, Esplanada 26, reitera que su establecimiento no responde más que de los compromisos firmados por ella.

**SE VENDE.**—Caja de caudales incombustible altar y chimenea de talla siglo XVI y un gran cristal para escaparate que mide 1'32 ancho por 1'96 largo.

Razón, Plaza del Teatro 7, pral.

**SE DESEA COMPRAR** Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.ª izquierda.

**COLOCACION** la desea un caballero de 35 a 40 años, con mucha práctica en Almacén de Tejidos al

por mayor, pretensiones módicas.—Razón en esta Redacción.

**APRENDICES.**—Se necesitan en el taller de planchado mecánico sueldo desde el primer día. Una peseta diaria.—Sagasta 22, Alicante.



## Plaza de Toros DE ALICANTE

*Gran Corrida de Beneficencia*

bajo los auspicios de la EX.ª MA. DIPUTACION PROVINCIAL y organizada por «Taurina de Levante».

*Para el domingo 6 de Agosto de 1916*

Se lidiarán 6 **HERMOSOS TOROS DE CAMPOS VARELA 6**, por los afamados y valientes matadores,

**Pacomio Peribañez**  
**Joselito y Belmonte**

Entrada general 5 ptas.—Id. para señoras, niños y militares sin graduación, 3'50—Id. de SOL ALTO, 3 ptas.

## Caridad

En la calle de Algorfa núm. 18, existe una familia compuesta de matrimonio y seis hijos que se hallan en la mayor indigencia por no encontrar colocación, hasta el extremo de haber intervenido el Juzgado para lanzarles de la casa en que habitan.

Como esta situación es tristísima en alto grado, no podemos sustraernos a los impulsos de conmiseración haciendo pública ésta, para que las personas que sientan satisfacción ejecutando buenas obras, acudan en auxilio de tan desgraciada familia.

## Desde Elche

**RAFAEL GARCIA.**—Ofrece a sus compañeros cortes cortados y preparados y se hacen pares a medida y toda clase de reparaciones a precios sumamente económicos.—Plaza del Dr. Esquerdo núm. 16, pral.

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

**AVISO.**—Se componen toda clase de somiers, se cambian telas y se transforman de telas clavadas a cáncamos a precio económico.—Razón Bautista Sanz, Calle Santa Bárbara número 15.

## Compra y Venta

de muebles usados. Se compra piuma viejo a 45 cts. kilo. Zinc a 1 pia. Metal a 1'25. Cobre a 1'80. Lana usada de colchón desde 1'50 a 2 ptas.—Zaragoza, 2.

## Academia Hacienda

Cifras cuartos.—25 plazas.

2.000 pesetas anuales

Gaseta 2 de Abril

Informes, detalles, y apuntes, en

Calderón de la Barca, 17, 2.º

Las clases darán principio el 15 de Abril

## D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 4 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo derecha.

## Enfermos del Estómago

¿Tenéis mal gusto de boca al despertar?

¿Os causan repugnancia algunos alimentos?

¿Sentís somnolencia o pesadez de cabeza, eructos, acidez o sofocación después de las comidas?

¿Sufrís dolores en la espalda?

¿Os hace oler el aliento si os ponéis la boca seca?

No habrá duda que si tenéis algunas de estas dolencias es porque vuestro estómago está enfermo, no funciona bien, y las digestiones no pueden ser normales y necesita tomar enseguida

### DIGESTONA

antigastrálgico, eficaz, tónico e desinfectante de las vías digestivas que descongestiona la mucosa gástrica intestinal normaliza las funciones digestivas, alivia en seguida y cura pronto tales enfermedades por antiguas que sean.

Probad con una caja cuyo precio es 2'00 y os convenceréis de que vuestra curación y bienestar la habéis encontrado en «La Digestona».

Depósito en Alicante: Droguerías de Reig y Romero y de venta en las principales farmacias.

## SE VENDE

Una caseta en la plaza mercado frente a la fuente.—Razón en esta imprenta.

## A las señoras

Por un procedimiento inflexible se extrae con toda su raíz el vello del rostro o brazos, sin que quede ni la más pequeña señal, dejándolo fresco, limpio, fino y hermoso.

**ANTONIA LLUCH**, Cádiz 15, Valencia

Representante único para las provincias de Alicante y Murcia.

**Francisco Ora Galvo** Practicante

**RAFAEL TEROL**, 16 y 18, 2.º

**FRASCOS** de 3, 6 y 12 PSETAS

Aplicaciones por el representante a precios convencionales.

## Profesora en partos

La acreditada Profesora en Partos doña María Belores Vera, pone en conocimiento del público haber instalado su domicilio en la calle de Santo Tomás 11 2.º y su

**Academia preparatoria** para cursar dicha carrera con arreglo al moderno plan de estudios.—Santo Tomás. 11, 1.º

## Se necesitan

Aprendices y oficiales en el taller de cañados y bordados de Don José Millán.—Calle de Terrijes, núm. 67.

## Aviso al público

Se compra papel viejo a 75 cts. arroba.—Lana de colchón usada a 2 pesetas kilo.—Metal viejo a 1'10 ptas. kilo.—Cobre a 1'75 ptas. kilo.—Piuma a 50 cts. kilo.—Lana vieja deteriorizada a 60 cts. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

Imp. Hijos de J. Garcia  
Plaza de Cayula, 2.—Alicante

226 Prop. Casa Maucci Barcelona

Don Juan de Serrallonga 227

y nada importa que algunas de las personas afiliadas en los mismos, los beneficiaran en ventaja propia, que cosa antigua es ver que siempre hay quien desnaturaliza los movimientos populares de cualquier clase que sean, y los tuerce y amolda a sus deseos.

»No pretendo decir con esto que en los bandos de *Narros* y *Cadells* no hubiese en su origen o después, o en el fin, un objeto o un móvil político, sino que los datos y los hechos que alega el señor Balaguer para demostrarlo no me convencen, y aún adelante hasta decir que no convencerán a muchos.

»Las palabras del historiador Me-lo, vienen en confirmación de lo que antes he dicho, pues en ellas se lee: «algunos han tenido por cosa políti-

»ca, fomentar estas parcialidades por  
»hallarse poderosos en los acontecimientos civiles: con este motivo han  
»conservado siempre entre sí los dos  
»famosos bandos de *Narros* y *Cadells*». De suerte que, según eso, los bandos no eran políticos; pero algunos los comentaban con el intento de hallarse poderosos en los acontecimientos políticos, de convertirlos en tales y utilizarlos para sus miras particulares. Todo esto no nos indica el principio de esos bandos, ni qué cosa o qué objeto les dió origen.

»Hablando el señor Balaguer de los primeros tiempos del bandolerismo, después de citar algunos jefes, cuyos nombres y cuyos apodos revelan su origen popular, finca punto en Juan Cadell, de noble cuna y señor de un castillo, el cual fué jefe de